

En effet, la récolte se fait quand les feuilles inférieures sont mûres, les autres non encore développées donneraient, en prenant tout leur développement, un plus grand rendement et de meilleure qualité; mais cette manière de procéder est coûteuse et ne peut être employée que par ceux qui cultivent le tabac en amateur.

La récolte du tabac en tige se fait avec une hachette bien tranchante; celui qui opère incline la plante d'une main et de l'autre la coupe d'un seul trait près de la terre; il doit avoir soin de ne pas endommager le produit en déchirant ou en froissant les feuilles.

On peut aussi faire cette récolte sans se servir de la hache; on prend